
Кто мой настоящий враг 

1. Матч и враг 

На прошлом служении кроме баскетбола, Майкл рассказывал о двух вещах, , которые вызывают у нас стресс из-за 

неопределенного будущего. (1) Страх, что у нас не хватит сил справиться с этим. (2) На кону стоит достаточно много, чтобы 

мы переживали за результат.  Из послания Павла к Филиппийцам мы узнаем, что с Божьей помощью у нас есть возможность 

справиться со всем, что бы не приподнесла нам жизнь. И что мы должны смотреть на масштабы того, что поставлено на 

карту, с расстояния вечности. Ведь тогда любая проблема вдруг покажется незначительной. 

Для меня (Джеймса) баскетбол - это в некотором смысле образ нашей жизни здесь, на земле. Это игра. И чтобы получить 

от нее максимальную отдачу, нужно овладеть ее техникой, нужно быть в хорошей форме, нужно уметь работать с мячом, 

но в итоге все равно оказывается, что этого недостаточно. Что недостаточно просто забивать отличные трехочковые и 

попадать в корзину, а нужно уметь это делать, даже если ваш противник (враг) мешает вам это делать. Сегодня мы хотим 

сосредоточиться на том, какую стратегию выбрать против этого врага, который может нейтрализовать наши возможности и 

перетасовать наши ставки. 

2. Как реагировать на врага? Библия: Матфея 10:24-31 

Посреди борьбы, неопределенности и потенциальной опасности, Иисус одним этим предложением дает нам несколько 

ориентиров и точек опоры, которые помогут нам распознать врага и не дать ему лишить нас человеческих и божественных 

возможностей, которыми мы располагаем, и запутать наши ставки.  

a) Не бойтесь...,а бойтесь.... (осознайте, КОГДА бояться) 

Очень популярно утверждение, что если вы верите в Бога, то вам нечего бояться. Если мы понимаем это так, что христианин 

не должен бояться, то мы фактически отрицаем то, как Бог создал нас. Страх - это одна из самых основных эмоций, которая 

защищает нашу жизнь. В нашем мозге есть орган под названием амигдала (мендалевидное тело) - он позволяет нам 

распознавать опасность и реагировать на нее еще до того, как мы успеем рационально оценить все аргументы в пользу 

того, действительно ли эта опасность значительна. Недостатком является то, что амигдала время от времени неправильно 

оценивает ситуацию, а поскольку она склонна отключать наше рациональное мышление, это иногда приводит к ненужным 

реакциям типа бегства или нападения (в зависимости от характера ситуации). Иисус, говоря "не бойтесь ...а бойтесь...", 

направляет наше эмоциональное и рациональное мышление в русло, которое поддерживает нашу способность реагировать 

на реальные опасности, сохраняя здоровую форму мира даже посреди конфликта и опасности. Это приводит нас к мудрости 

бояться только того, чего действительно стоит бояться. Нет необходимости бояться любой неопределенности. Бог все 

держит в Своих руках. 

b) Напряжение второе: "Они против него" (узнайте, кого нужно бояться) 

Нам может казаться, что вокруг нас много врагов. Мы сталкиваемся с непониманием на многих фронтах, мы теряем 

последнее прибежище - единство, и даже Церковь не может противостоять поляризации и окопной войне со стороны 

сторонников различных противоположных позиций и взглядов. Но Иисус не говорит: "Бойтесь людей, которые вас 

окружают". Иисус говорит: "Есть только один враг". Ефесянам 6:12: «Ибо наша брань не против плоти и крови, но против 

начальств, властей и мироправителей тьмы настоящей, против духовных сил зла в небесных сферах.» Мы не ведем войну 

против людей, мы ведем войну против духовных сил. Если мы хотим достоверно определить врага ("кого бояться"), то 

можете быть уверены: если вы называете его именем какого-либо человека, то вы ошиблись. Не бойтесь людей. Не 

обманывайтесь, настоящий враг - это не человек, а действия лукавого внутри и среди нас. 

c) Третье напряжение: умереть / умертвить (узнайте, ЧЕГО бояться) 

"Умереть" - это процесс, который уже происходит. Невозможно следовать за Христом и не ощущать, что что-то в нас 

умирает, что есть потери, которые мы должны списать. Будь то время, энергия, деньги, желания. Легко может случиться 

так, что мы начнем воспринимать это умирание для Христа в негативном ключе, что мы станем "уставшими". Но это 

"умирание" - выход из зоны комфорта, жертвование, принятие обязательств - может стать тем исцелением, которое 

позволит моему сердцу восстановиться, а разуму - оставаться здоровым. Способность распознать, о чем стоит 

беспокоиться. В отличие от этого, второе "умерщвление" произойдет в будущем и будет окончательным. Легко не думать о 

нем, потому что оно далеко и, в отличие от первого, вроде бы не происходит сейчас, но в этом и заключается ошибка. Враг 

лжет, что сейчас нам ничего не угрожает. 

Матфея 10:29-31: Нам не нужно излишне беспокоиться о том, что, по словам Бога, находится в Его руках ("волосы на голове 

нашей"). Нет смысла вкладывать в это весь свой потенциал, когда мы знаем, что Бог дал нам гораздо большую миссию 



здесь, на земле. Мы призваны принять Евангелие и "беспокоиться" о своем спасении и спасении других, а не о том, в чем 

Бог обещал позаботиться о нас. 

d)  Четвертое напряжение: "нельзя" против "можно" (узнайте границу) 

Большинство "врагов" (кроме одного настоящего врага) не могут уничтожить (душу). Их сила ограничена, и поэтому можно 

построить плотину. От них можно защититься. Есть предел, куда они не могут попасть. Об этом важно помнить, когда мы 

сталкиваемся с человеческой несправедливостью на этой земле. Зло имеет лишь ограниченную силу, в то время как 

истинный Бог - это Господь.  

Бояться прежде всего Господа, принимать близко к сердцу Его обещания, Его предупреждения и предостережения - вот 

противовес страху перед людьми, которые также справедливо "вызывают страх", будь то их власть, их сила и мощь или их 

превосходство над нами. Кто-то мудрый однажды сказал: "Тот, кто преклоняет колени перед Богом, может противостоять 

любому". Да, тому, кто боится Бога, кто ищет Его воли в смирении (преклоняя колени), не нужно бояться людей и их угроз. 

Он может выпрямиться и спокойно смотреть в лицо любому человеку. Притчи 29:25 Страх перед людьми в конце концов 

парализует человека, но тот, кто уповает на Господа, живет в безопасности. Если вы позволите страху перед людьми выйти 

за пределы здорового сердца, если вы будете бояться людей больше, чем Бога, тогда вы позволите настоящему врагу стать 

сообщником в вашем сердце (душе). 

e) Пятое напряжение: тело / душа + тело (сосредоточьтесь на правильной ЦЕЛИ) 

Последнее напряжение имеет решающее значение. Мы можем испытывать страх за свое "тело", вести множество сражений 

за любимые вещи, но проиграть войну за собственную душу. Нас пугают препятствия, мы боимся потерь, нам очень не по 

себе. Мы думаем о том, как избавиться от "врага", как сохранить то, что нам нравится, но забываем о том, что происходит 

с нашим сердцем и нашей душой. Апостол Иаков 1:2-4 и 12-15 говорит, что мы должны радоваться испытаниям, потому что 

они делают наше сердце совершенным. В то же время он предупреждает нас, что наше сердце может стать источником 

искушений и гибели. В большинстве случаев очень трудно избавиться от всех внешних "врагов" или избежать всех потерь. 

Обстоятельства, как правило, не в нашей власти, но что в наших руках, так это наше собственное сердце. Мы потерпим 

настоящее поражение только в том случае, если сосредоточимся на неправильной цели - внешних обстоятельствах, вместо 

того чтобы вести битву за собственное сердце. 

Поэтому... 

Ефесянам 6: 13-18 : “Для сего приимите всеоружие Божие, дабы вы могли противостать в день злый и, все преодолев, 

устоять. Итак станьте, препоясав чресла ваши истиною и облекшись в броню праведности, и обув ноги в готовность 

благовествовать мир; а паче всего возьмите щит веры, которым возможете угасить все раскаленные стрелы 

лукавого; и шлем спасения возьмите, и меч духовный, который есть Слово Божие. Всякою молитвою и прошением 

молитесь во всякое время духом, и старайтесь о сем самом со всяким постоянством и молением о всех святых." 

Поэтому воспитывайте в себе стойкость духа и характера. Возьмите и практикуйте использование брони Божьей: истины, 

праведности, мира, веры, спасения, Слова Божьего и молитвы, чтобы вы могли устоять. 

Вечеря Господня - Иисус - победитель! 

Иоанна 16:33 Все это Я говорил вам, чтобы вы нашли во Мне мир. В мире вас постигнет скорбь, но мужайтесь: Я победил 

мир". 

Признаешь ли ты, что ты грешный человек, что своим непослушанием ты огорчаешь Господа Бога и причиняешь боль своим 

ближним, Божьему творению и самому себе? Если да, ответьте. Я исповедую. 

Верите ли вы, что Иисус Христос был предан на крест за ваши проступки и воскрес на третий день для вашего оправдания? 

Верите ли вы, что благодаря Его жертве Бог простил ваши грехи и обещал вам вечную жизнь? Если да, ответьте: верю. Я 

верю. 

Принимаете ли вы своих братьев и сестер так же, как Бог принял вас во Христе? Прощаете ли вы их за то, что они сделали 

против вас? Просите ли вы у них прощения там, где вы провинились перед ними? Если да, скажите: "Я прощаю". Я прощаю. 

Уверенность в прощении: я  уверяю вас в прощении всех ваших грехов благодаря безграничной Божьей любви, явленной в 

Иисусе Христе. Сын Божий заплатил за нас цену; мы искуплены. 
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